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暑さと共に蚊、ハエ、ゴキブリなどが気になる季節になりました 
 

――家の中で殺虫剤を使っていませんか―― 

         玄関に下げておく形、電気で気化させるマッ 

ト型、液体が常時蒸発気化させるもの、直接シューっと吹きかけ 

るものなど、いろいろな種類が毎年売り出されています。特に、 

長期間効くものが売れ筋になっています。長期間効くということ 

は、長時間人も吸っています。 

 

――殺虫剤は農業用も家庭用も同じものです―― 

 食べるものは気にかけても、蚊やハエ退治は別だと思っている

かもしれませんが、家庭用と農作物に使う殺虫剤は同じです。口

から入るか、気化したものを吸うかどうかの違いだけです。むし

ろ、食べる場合より空気で吸った方の危険度が高いと言われてい

ます。 

 食べた場合は、肝臓で少しは解毒されたり、体外排出されたり

します。吸った場合は肺に入り、血液で体を回ることになります。 

 床に置くものは、子どもの吸う位置が低いので危険です。長期

間効く殺虫剤は部屋中に拡散されます。 

 家庭用に使われている農薬は、ピレスロイド系、フィプロニル

（フェニルピラゾール系）、ネオニコチノイド系です。ピレスロイ

ド系殺虫剤は、防虫菊の花に含まれるピレトリンに類似した化合

物として製造、日本には 1800 年代にアメリカから防虫菊の種子

が持ち込まれ、蚊取り線香が発明されましたが、化学構造が明ら

かになり、ピレスロイド系化合物が作られて、天然ピレトリンは

消えていきました。 

 昆虫に対して、神経毒として作用し、人に対しても健康被害が

言われています。マット式の蚊取りを夕方から毎晩つけていた人

が、朝に頭が痛いことが続いていました。農薬のことを勉強する

ようになって、マットにしみ込ませているのがピレスロイド系と

わかり、使用を中止にしてしばらくしてから頭痛が治った、とい

う事も実際にあります。 

 フィプロニルはネオニコチノイドより新しく開発されました 

が、神経毒性、浸透性、高い残効性は同じような効き目だと言わ

れています。ネオニコ同様、野菜や米にも使われていますが、 

 

家庭用ではゴキブリやアリ 

退治に使わています。 

 

――天然素材の忌避剤に切り 

替えてみませんか―― 

〇物理的駆除が一番 

〇ゴキブリなどには箱型のエサ入り。粘着テープで捕獲が有効 

〇ハエ、蚊などには粘着テープリボンを天井から吊るす。ベタベ

タしますが昔から使われてかなり有効。 

〇ミント、ユーカリ、ヒバ、マリーゴールドなどを使用した防虫 

品を利用。あくまでも寄せ付けない防虫であり、殺虫剤ではあ

りません。玄関先に吊るす形のものはプラスチックを使ってい

るものが多いですが、よつ葉生協で扱っている特別企画品のメ

ーカー「生活アートクラブ」では紙製品の忌避剤を提供してい

ます。 

〇蚊取りには、昔ながらの蚊取り線香をおすすめします。「くらら」

雑貨のページで「防虫香菊花せんこう」を取り扱っています。

次回は 7月 1週です。 

「除虫菊粉末、シソ科ハーブ、ハッカ、白樺木粉、デンプン」な

ど、主に北海道でとれたもの（除虫菊には一部中国産）でつく

られています。 

 蚊取り線香がすべて自然素材を使っているとは限りませんの

で、成分を見て下さい。緑色が濃いのは着色料を使用。ピレスロ

イド系農薬を入れているものがほとんどですのでご注意くださ

い。 

無煙か、煙を出すかの違いですが、玄関には吊るし用、家の中

では置くタイプやスプレータイプ。コマーシャルにつられると殺

虫剤に囲まれることになりかねないかもしれません。周りを見渡

してみませんか？               （顧問 冨居） 

  

 
蚊取り線香も、咳の出やすい方、のどが

弱い方は気をつけましょう。 

 

天敵農法 『作る人』『食べる人』『自然界にやさしい天敵農法』 
 

くらら 4月 1週、よつ葉だより No782で高知県の

高生連の天敵農法について掲載したところ、かめのこ

農園の岡本さんから動画でメッセージをいただきま

した。天敵（スワルスキーカブリダニ、クロヒョウタ

ンカスミカメ）が害虫を補食してやっつけている様子

を入れて動画として再構成しましたのでご覧くださ

い。高生連の農産物は、ナスを 6 月 4 週までご案内

しています。 

岡本さん「天敵農法っていう天敵昆虫を活用した農法

でピーマンを育てています。現在、化学農薬不使用で

がんばっています。ぜひ食べてみて下さい。」 
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よつ葉で唯一の海外輸入果物 バナナの現状 

 

フェアトレード有機栽培バナナをよつ葉生協に入れてくれているヒ

ロインターナショナルの阿部さんが、現地に赴くというので、現地の

状況をお伺いしました。 

『2024 年 2 月、初めてペルーへ現地見学に行ってきました。ペル

ーには季節の寒暖差が少なく、雨期（2月中旬～3月中旬）を除いて

降雨量が常に少ない国です。アンデス山脈が南北を通り、その堆積

物が豊富で土壌が豊か。赤道にも近く日照が豊富で、昼の気温は年

平均で約30℃だが、沖合を流れる寒流の影響により、夜は20℃く

らいまで下がり、昼夜の寒暖差が大きく、でんぷん質の多い、甘い

バナナが育ちます。 

しかし現地に行ってみると、とても暑く、35℃前後。最低気温が

25℃でした。 

日本では冬でしたので暑さに慣れておらず、戻ってから疲れが戻り

にくかったです。 

実は、2023 年に入り 3 月にサイクロンが発生し、5 月までの期間

の降雨量が例年になく多く、圃場・箱詰めを行う作業場・事務所が一

部浸水してしまいました。そのため、当時は生育不良が多く発生しま

したが、その後の施肥などの調整により、圃場も改善され、品質も

戻りましたが大変な苦労があったそうです。 

 

フェアトレードが 6 年前から

始まり、家の改築やガスの導

入、子供たちの教育などの

援助をしてきましたが、1 日

3 食の食事がとれない家庭

がまだまだ多い状況です。 

そして、子供のいない家庭や

DV のない家庭から不平不

満がある為、公平な援助が

できる取り組みを検討し始

めています。』 

 

日本でも気候変動が問題と 

 なっていますが、世界各国でも深刻な干ばつ、水不足、大規模火災、

海面上昇、猛暑、洪水、極地の氷の融解、壊滅的な暴風雨、生物多様

性の減少と年々深刻化してきています。ニュースで見ることはあり

ますが、身近なバナナの栽培でも海外の環境問題が見えて、一人一

人が小さなことからでも出来る事をしていかなければいけないと痛

感しました。 

 

2024年、1月から始まった『もったいない果物』について 

 1口 300円（税抜き）で始まった、『もったいない果物』 

天候に左右されやすい農産物は、収穫時期がずれたり、規格外品が出たり、余剰がでたり、逆に数が

限られてしまったり・・・と、様々な理由で行き先が無い果物を助けたいという思いからつくりました。 

当初は、この金額でお届けができる果物があるのかと不安がありましたが、1 月から 5 月の間に  

11回もお届けすることができました。 

 

 

この企画は本当にありがたい！！ 

行き場のない果物をお届けさせて

いただけるので、助かります！ 

 

   

特別栽培の果物が 

この金額で届くのはとっても

嬉しい！お友達にもあげて

いて、とても喜ばれます。 

 

普段手に取らないような 

果物が届くので、美味しい果物

を知るきっかけになります。 

来年「くらら」に載ったら買っ 

てみようと思いました。 

 

今季は、夏の高温や、 

水不足も影響してか、小玉や、訳ありの果物、収穫量が

少なく通常紙面には載せられない果物、予定より収穫

でき余ってしまい加工品に回すにはもったいない果物

などを企画できないだろうかと相談が続きました。  

登録していただいた皆様に多くの果物を届けることが

でき嬉しく思います。私自身も「食べきれない！」と嬉し

い悲鳴を上げておりました。 

今年の夏も気温が高いと予想されていますが、夏まで

の降水量の予測を見てみると、例年並みとされている

ので、ホッとしております。恵みの雨が降り、冬季お届

けすることができなかった、瀬戸内の島々の柑橘が  

今年はご案内ができる機会が増えると嬉しいです。 

※注意事項 

・申し訳ありませんが、もったいない果物のお届け数は、数に限りがある場合があ

る為、こちらで調節させていただくことがあります。申込口数と異なる場合、お

届けする数はシステム上、伝えることが難しい為、届いた数でご判断ください。 

例） ①納品できる数が少ない場合、すべての方 1袋のみのお届けにさせて頂きま

す。 

   ②3口申し込みの場合、3品種提案ができるとなると、1品種につき 3袋、 

計 9 袋をお届けすると多いと思われるため、すべて 1 袋、もしくは 2 袋ず

つお届けに変更させていただきます。 

・くららで企画していない品種の果物も特別栽培以上であればお届けさせていた

だきます。 

ご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、産地応援として、今後もご協力

よろしくお願い致します。 

（商品部 間中） 

 

組合員さんや、 

無茶々園はじめ、 

生産者より嬉しい声が 

届いています！ 

 




